

ES05 - Trick or treat...?: Halloween y sus orígenes

¡Hola! ¿Cómo te va?

Soy Luis. Vivo en la ciudad de Guadalajara en México y me dedico a la fotografía.

En esta ocasión, me gustaría platicarte sobre una de mis fechas favoritas: Halloween.

Yo soy fanático de las películas de miedo y las historias de terror y Halloween es la excusa perfecta para disfrutarlas al máximo. Aunque, para serte sincero, no fue hasta hace poco que descubrí el verdadero significado de esta fiesta y sus orígenes.

Así que te invito a que me acompañes a conocer más sobre esta misteriosa tradición. Seguro que cuando digo la palabra 'Halloween' lo primero que se te viene en mente son casas decoradas con calabazas, gente llevando espeluznantes disfraces y niños pidiendo dulces en las casas del barrio.

Y, sí, en Estados Unidos muchísimas personas celebran Halloween de esta manera. Incluso, gracias a los medios de comunicación, estas tradiciones se han extendido a otras partes del mundo.

Pero... ¿Sabías que esta fiesta en realidad tiene sus orígenes en Irlanda? ¡Sí! Todo comenzó con los antiguos celtas, quienes ya celebraban este día hace más de 2,000 años. Ellos vivían en los territorios que hoy son parte de Irlanda, Reino Unido y el norte de Francia.

Para ellos, el primero de noviembre era justo el día en el que terminaba el verano y la cosecha y empezaba el invierno.

Esta fecha se conocía como Samhain y, para los celtas, marcaba la llegada del frío y la oscuridad, lo cual relacionaban con la muerte.

Es por esto que ellos creían que, durante el Samhain, la línea entre los vivos y los muertos se hacía borrosa. En otras palabras, pensaban que, en la noche del 31 de octubre, las almas de los muertos volvían a la tierra.

Durante esta celebración, los celtas vestían trajes hechos de pieles de animales, prendían hogueras y sacrificaban animales a sus dioses.

Hoy en día, tanto en Irlanda del Norte como del Sur, aún se festeja esta fecha con hogueras y fuegos artificiales. La tradición llegó a Estados Unidos en la segunda mitad del siglo XIX, cuando los inmigrantes irlandeses desembarcaron en tierras americanas.

Ahí sufrió varios cambios y se convirtió en lo que conocemos ahora. Por ejemplo, hoy vemos más vampiros y enfermeras que personas disfrazadas con pieles de animales, ¿cierto?

Me gustaría mencionar que también existen otras celebraciones similares en otras partes del mundo. Por ejemplo, en México, el día 2 de noviembre se festeja el Día de Muertos.

Al igual que en la tradición celta, se cree que en este día los muertos vienen al mundo de los vivos por una noche. Qué interesante, ¿no?

Halloween es conocido por ser un día de mucha diversión con dulces, calabazas, disfraces y, para muchos adultos, fiestas memorables... pero, como pudiste escucharlo, su origen es muy antiguo y mucho más místico.

Espero que, como yo, te hayas divertido aprendiendo algo nuevo sobre esta famosísima celebración.

¡Gracias por acompañarme y nos escuchamos a la próxima!